
好莱坞中美电影节谢晋获世纪成就金天使奖
2008

好莱坞中美电影节
日前在好莱坞导演工会拉开帷
幕。 记者获悉， 由中央新闻电
影制片厂和北京尼森影视文化
传播有限公司联合摄制的纪录
片《牛奶·梦》 获得了最佳纪
录片金天使奖； 由中国导演杨
亚洲导演的《泥鳅也是鱼》 获
得十佳影片金天使奖； 而刚刚
去世的著名导演谢晋， 在此次
中美电影节上被授予世纪成就

金天使奖。

一年一度的好莱坞中美电
影节创办于

2005

年， 今年是
第四届， 已成为当地重要的文
化活动。 与众多以艺术眼光评
奖的电影节不同， 中美电影节
设立金天使奖的主旨在于奖励
那些在中美电影艺术交流方面
作出特殊贡献的电影人和优秀
电影作品。

（据《文汇报》）

《超强台风》
“刮”走2000万元
冯小宁新片选中张一山

刚刚在东京电影节展映归来的冯小宁的
新片《超强台风》虽然没有得到评委们的青睐，

却得到了国内观众的追捧，在金融海啸、全球
经济不景气的不利局面下硬是卷走

2000

万元
的票房，虽然《

007

：大破量子危机》在
11

月
5

日强势登陆，但这股台风的后劲很足，仍在对
我国局部地区的票房进行持续“侵袭”。

“环保型”台风制造“金刚级”灾难
据业内人士透露，《超强台风》的投资远远

没有宣传方说的
5000

万元那么多，实际上，冯
小宁只拿到了

1500

万元的投资。 与动辄几亿
元投资的好莱坞灾难片相比，《超强台风》只能
算是“环保型”台风，但冯小宁善于花最少的钱
办最多的事，

10

年前拍《大气层消失》时成本
只有

40

万元，全组挤在一辆面包车上。那时葛
优还没有成名， 片酬也只有

500

元。 《超强台
风》这次并没有起用大明星，大部分制作费都
花在了特技制作上，与以往《紧急迫降》《极地
营救》 等只有

10

分钟左右的特技不同，《超强
台风》里的特技部分占到了整个时长的一半以
上，可谓是真正的国产灾难大片。

《超强台风》未“刮”完，《篮球公园》将
开拍

也许是中影看中了冯小宁利用资金的效
率，这边台风还未“刮”完，冯小宁的新片《篮球
公园》即将开拍，不知道是不是受了《扣篮对
决》的影响，据说冯小宁想找因在《家有儿女》

中扮演刘星而走红的张一山担当主角，影片也
将会走“

90

后”玩酷耍帅的时尚风格，不知道
在《篮球公园》里，冯导会不会续用《超强台风》

的班底， 让张一山也在片中玩一次空中大灌
篮。

虽然影片《篮球公园》的男主角还没有最
后敲定，但看得出来，张一山最近确实深得导
演宠爱。 据悉成龙已经向他抛出橄榄枝，有意
与他合作一部新电影《寻找成龙》。

（据《文汇报》）
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李大齐周迅首度合作
《女人不坏》中变同事

由徐克执导的
2009

贺岁喜剧《女
人不坏》， 讲述了

3

个女人疯狂而搞笑
的恋爱故事。 导演徐克不仅邀请周迅
主演， 同时也请出周迅男友李大齐担
任美术指导， 让两人有机会首次在同
一部电影中以同事身份亲密接触。

有关事情原委， 李大齐透露：

“有一次我请老爷（

徐克
） 来我家做

客， 他对我们家的风格可能蛮感兴趣，

第二天就打电话给我， 问我愿不愿意
参加《女人不坏》。 我问是不是干造
型， 他却说不是， 是当美术设计。”

当被问到从周迅的幕后“军师”

到如今成为同事有何感受时， 李大齐
大方回答： “不特别去想的话， 不会
觉得有任何不同。” 周迅表示， 李大齐
第一次当美指， 工作分外卖力， 两人
实际相处的时间甚至还减少了， “经
常是我在这里拍戏， 他已经忙着去弄
后一场景了， 然后等我转场过去， 他
又忙别的事情了。”

剧组工作人员透露， 由于李大齐
负责整部电影的美术设计， 所以周迅
在自己没有戏的时候也会到现场殷勤
探班， 请全组人喝咖啡。

（据《新闻晨报》）

《藏谜》二度进京
杨丽萍坚持纯净没有“化肥”

大型藏族原生态歌舞乐
《藏谜》 将于

11

月
26

日进京，

开始第二轮巡演。 艺术总监兼
主演杨丽萍日前接受专访时表
示，《藏谜》 演员们的表演更成
熟，但没有“化肥”，干净和真实
依然是最大的特点。

学周星驰式黑色幽默
《藏谜》中的踢踏舞和流行

歌曲曾引来不少争议， 被批有
悖原生态歌舞乐的定位。 杨丽
萍解释说， 那是媒体的误解，

“（

这种表演方式
） 其实是一种

批评方式， 你自己的民歌不好
好唱，唱什么流行歌。还有放牛
的孩子扛着录音机， 放周杰伦
的歌给牛听。把这些搬上舞台，

是有讽刺意味的， 像周星驰一
样，玩点儿黑色幽默。 ”杨丽萍
说，她崇尚原汁原味的艺术，最
珍惜的一句评价是，《藏谜》中
孩子们的笑容像阳光一样干
净。她透露，《藏谜》二度进京在
演员阵容上有些变化， 但表演
依然是原汁原味，“没有化肥”。

想在拉萨驻场演出
今年，“藏谜” 大剧院在九

寨沟落成。 《藏谜》还没有正式
驻场演出就遭遇地震， 排练被
迫搁置。

9

月份，九寨沟的旅游
人数有所回升， 容中尔甲邀杨
丽萍复排《藏谜》。 《藏谜》很快

在竞争中显现优势。 杨丽萍认
为《藏谜》 驻场演比巡演好多
了，“舞台层次高， 像姑娘站在
高山顶上唱歌， 六弦琴的声音
是从地平线翻上来的。”杨丽萍
还是有遗憾，“我感觉《藏谜》在
拉萨驻场演出更好， 可惜没有
人做这个事。 ”

“我很少上场演，有一个藏
族女孩替我， 她不跳《荷花度
母》， 我这个舞蹈是个人化的，

比较专业。 ”杨丽萍说，以后会
找人学跳《荷花度母》，“民间很
难找到，跟《云南印象》的孔雀
舞一样，还得找专业的。 ”

新作聆听云南的响声
杨丽萍透露， 她正在筹办

云南打击乐表演《云南的响
声》，“把云南能发出声音的东
西都集结起来， 把民间独特的
乐器挖掘出来， 乐手也来自民
间， 要在现场演奏出云南的风
声、雨声，乃至一片叶子、一块
石头、一滴水的声音。 ”

杨丽萍说这个演出最费劲
的是收集乐器，“我收集的一面
巨鼓是把一棵树掏空了雕的，

得两个人合抱， 现在砍这样一
棵树是违法的， 我是从民间收
集来的。”这次她收集的用竹子
做的独弦琴也很少见。《云南的
响声》将于明年

5

月首演。

杨丽萍说真正的演出还得
放在室内，“我不喜欢在室外
演，用交响乐队伴奏，感觉很别
扭，有点假。 在室内，观众可以
全神贯注地欣赏。”她想拥有一
个真正属于自己的剧院，“现在
的杨丽萍大剧院是一个会场，

开会就把我们赶出来， 听说又
要拆了。”杨丽萍说不指望有人
投资， 她不会因为资金而放弃
演出的纯粹和原味。

（据《京华时报》）

《孔子》受宠美国电影市场展
受

2008

年美国电影市场展
（

AFM

） 组委会邀请， 影片《孔
子》 近日在

AFM

上正式亮相， 并
曝光一批人物及场景概念图。 虽
然影片的主演阵容还未确定， 但
是很多国外片商对该片表现出浓
厚的兴趣， 并已达成预售意向，

使之成为本届展会的热门影片之

一。

美国电影市场展（

AFM

） 是
世界最大的电影交易市场， 也是
三大国际电影市场展之一。 近年
AFM

成为了亚洲影片攻占北美市
场的“桥头堡”， 张艺谋的《满城
尽带黄金甲》 等片便是选择在这
里作为自己初试啼声的阵地。 在

参加本届展会的华语片中， 胡玫
执导的《孔子》 受到买家的青睐。

孔夫子在世界各地拥有极高
的知名度， 已经与该片达成购买
意向的一名国外片商表示： “在
西方人眼里， 孔子是古老中国近
乎神明的人物， 不少人把他看成
是东方的耶稣。 再加上我在主创

阵容里看见了韩三平和鲍德熹，

说明这是一部绝对值得关注的电
影。”

据影片的出品人岑建勋透露，

目前出品方正在广泛地和国际买
家进行接触， 并且已经和一部分
买家达成意向。

（据《新京报》）

《超强台风》海报

巩俐宣誓
成为新加坡公民

“我们是新加坡公民……” 国际巨
星巩俐日前宣誓成为新加坡公民。

巩俐成为新加坡公民
巩俐早前成功申请公民权， 原定参

加
8

月
23

日出席在高等法院举行的公
民宣誓仪式， 但最后却“玩失踪”， 所
以一直没领身份证。

宣誓当天， 巩俐终于在德义民众俱
乐部补领身份证、 补拿居民证书、 补念
誓约， 正式成为新加坡人。

据悉， 共有
350

人分两场在德义民
众俱乐部的礼堂参加新公民宣誓仪式。

而在下午
1

时
30

分举行的首场仪式出
席者名单中， 编号第

32

就出现
Mdm

Gong Li

的英文字母。

国际巨星巩俐和其他
149

名新公民
一起宣誓， 成为新加坡公民。

国际巨星没特别待遇
据悉， 出席者名单皆由移民与关卡

局提供， 而主办仪式的德义民众俱乐部
公民执行委员会主席吴耀镇透露， 他们
是当天早晨才知道大明星巩俐将会出
席。

虽然身为国际巨星， 但巩俐并没有
受到特别待遇， 而是和其他

149

名新公
民一起，在

13

时
30

分报到，参加整个历
时约

1

小时的宣誓仪式， 并上台从国会
议员李美花的手中接过粉红色身份证。

休闲装扮遮不住星味
巩俐一身黑色系长袖长裤亮相， 围

着围巾、 架着眼镜、 踩着长靴。 虽然装
扮休闲， 但丝毫遮不住她的巨星风采。

据悉， 她是在老公黄和祥的陪伴下出席
的。

她抵达后， 被安排坐在第
2

号桌，

是第
32

名上台领取公民证书和身份证
的新公民。 在等候领取证书时， 巩俐脸
上虽然表情不多， 但心情明显愉快。 她
不时会低头接听手机。

巩俐在领取公民证书和身份证后，

和国会议员李美花合影。

（据《新明日报》）

季羡林藏品事件再添疑云
季羡林私人藏品流入拍卖

市场，季老否认经其授权。 对
藏品的真伪，质疑声一直未断。

对此，北大工作小组已进行调
查，并发出官方声明称目前尚
未发现季老藏品外流。 日前，

北大又公布了调查的最新情
况。北大新闻发言人称

2007

年
拍卖“季老部分藏品”的“北京
金兆国际拍卖有限公司”注册
情况不实。

北大新闻发言人称，由学
校纪委、党办校办、保卫部、图
书馆、外国语学院以及熟悉季
老的老领导、老同志联合组成
了工作小组，受季老的委托，对
季老在其家中保存的字画逐一

清点登记。 清点的结果表明，

秘书杨锐保管的季老藏品并未
外流。

与此同时，工作小组还前
往怀柔区对部分媒体所报道的
曾于

2007

年拍卖“季老部分藏
品”的“北京金兆国际拍卖有限
公司”，进行了调查。 注册信息
显示，该公司成立于

2003

年
5

月
16

日，注册地址在北京市怀
柔区庙城镇彩各庄村

2

号，法
人代表马淑琴。 但是根据庙城
镇彩各庄村村委主任介绍，该
村根本没有马淑琴这个人。 在
庙城镇工商所的查询结果表
明，该镇既没有这个公司，也从
未听说过马淑琴这个人。

此外，工作小组还根据网
络查询的结果，前往该公司公
布的地址“北京市西直门北大
街

41

号”调查。 该处系一居民
小区。 工作小组向小区物业查
询得知，曾有人在该小区租房
做字画生意，但早已搬走。

对此，北京金兆国际拍卖
有限公司原艺术总监崔贵来告
诉记者，公司所在地是个居民
小区兼写字楼，公司确实很小，

就几个人。 不过，崔贵来强调
自己在

2005

年后进入该公司，

对公司的注册情况不清楚，平
常很少见到老总，只知道老总
可能姓马。

（据《新京报》）

《梅兰芳》戏装照曝光
章子怡扮老生最爱扇子功

《梅兰芳》近日发布了一组章子怡的戏装
照，即“孟小冬”在《梅龙镇》中的老生扮相。 章
子怡说，她最喜欢孟小冬在《梅龙镇》中的扇
子功。

在《梅兰芳》中，孟小冬的舞台戏集中在与
梅兰芳合演的《梅龙镇》，这一出戏把章子怡折
腾惨了。 章子怡说：“刚开始我很沮丧，太难入
门，她的举手投足、身体协调性，包括小的韵
味，是很难一下子捕捉到的。 我差不多用了两
个月的时间，才敢去看镜子中的自己。 ”

章子怡师从天津青年京剧团的著名老生
演员张克，她最迷恋扇子功。 张克透露：“子怡
觉得耍起扇子来很帅，有男人气。 ”

章子怡以前接受采访时曾说，孟小冬是最
让她眷恋的角色，她想拍《孟小冬传》，深入挖
掘这个角色。不过，章子怡称，近几年暂不考虑
拍摄《孟小冬传》。 她说：“这个角色我很钟爱，

演完了，没过瘾。但是现在我有其他片约在身，

而且这部戏涉及到历史真实人物的拍摄，需要
谨慎对待，要协调各方面关系。 所以，《孟小冬
传》这个计划近期内很难实现。 ”

（据《京华时报》）

杨丽萍：《藏谜》没有
“化肥”。


